

Il n'était question que de plaies

Le Symposium des premiers secours du 4 novembre 2023 à Lucerne était consacré au traitement des plaies. Samaritains Suisse y a tenu un stand et présenté le matériel de maquillage permettant de mettre en scène les plaies et les blessures.

TEXTE: Andrea Schmid | cli

PHOTOS: © Jonas Weibel, Symposium des premiers secours



Une plaie accompagne une personne pendant des jours, voire des semaines. Mais les premières minutes après la blessure sont importantes. Pour les secouristes, il est nécessaire de savoir apprécier immédiatement la nature de la plaie. Cependant, l'évaluation et le triage ne vont pas de soi. Quelles plaies sont du ressort des secouristes et quand faut-il faire appel à un médecin ou demander le transfert de la personne à l'hôpital? Pour les blessures que les secouristes peuvent traiter eux-mêmes, la question de la méthode se pose. Et même s'il s'agit de lésions plus importantes, qui exigent l'intervention d'un médecin ou un transfert à l'hôpital, les premiers intervenants sont appelés à s'en occuper. La doctoresse Jeannette Porath, généraliste à la tête d'un cabinet médical, la pharmacienne Christina Ruob et Felix Brinkmann, ambulancier à Zoug, ont abordé le sujet en profondeur et répondu aux questions à l'occasion du Symposium des premiers secours.

NOMBREUSES INTERACTIONS ENTRE PARTICIPANTS ET CONFÉRENCIERS

Après les exposés des spécialistes, les participants ont pu poser des questions. En outre, de nombreuses informations utiles pour la pratique étaient à disposition sur les divers stands. Chez Samaritains Suisse, il était possible de se fa-

miliariser avec de nombreux produits de maquillage utiles pour la mise en scène de plaies lors d'exercices, par exemple des bas, du sang de cinéma, des teintures et des gels. Des informations au sujet des cours TopTen et Top Five, qui abordent entre autres le sujet des plaies et des blessures, étaient également à disposition.

CAPTIVANT AUSSI POUR LES SAMARITAINS

Sebastian Breuer de Samaritains Suisse est satisfait: «La manifestation était très instructive pour les samaritaines et les samaritains. Les exposés étaient captivants et il y eut de nombreuses possibilités d'échanges. En résumé, l'événement était en tous points positif.» Les organisateurs espèrent que l'année prochaine, les secouristes non professionnels seront à nouveau de la partie. La date et le thème sont d'ores et déjà connus. Le symposium se tiendra le 26 octobre 2024, au centre de congrès KKL de Lucerne, sur le thème «Femmes et hommes – différences médicales et socioculturelles dans les premiers secours». Les inscriptions sont ouvertes: www.ersthelfersymposium.ch.

